

LA POBREZA, CAUSA DE LA PERDICION

El hombre no tiene para la mujer desgraciada sino palabras de estigma, frases de afrenta y de desprecio, sin tomarse el cuidado de analizar los motivos que tuvo para arrojarse en brazos del vicio.

A menudo se olvida lo que aconsejaba Víctor Hugo:

«Ah! No insultéis a la mujer que cae,
No sabemos qué móvil la impulsó».

Ni lo que decía sor Juana Inés de la Cruz:

«Hombres necios que acusáis.
A la mujer, sin razón».

¿Por qué se ha condenar a la mujer que peca por necesidad? Mas bien debe ser motivo de conmiseración.

Vemos pulular por las calles de la ciudad a las víctimas de la necesidad que son perseguidas sin descanso para sujetarlas a las prescripciones de leyes que se emiten, pero al hombre que las sedujo se le deja tranquilo, para que pueda seguir sumando víctimas a la enorme lista.

En la actualidad se cuenta de muchas jovencitas que perseguidas por las pasiones desenfrenadas de los hombres, asechadas en sus reductos de hambre, se entregan al fin a quien les ofrece un mendrugo para acallar la voz del hambre. Y se habla de la existencia de proxenetas que de ese comercio sacan grandes utilidades.

La venta de carne humana, la trata de blancas durante estos últimos tiempos, ha tomado propor-

ciones enormes en otros estados de Centro América, y se ha llegado a descubrir en El Salvador, a enviados de ambos sexos que de Guatemala, se ocupan de tan desprestigiado tráfico que es perseguido por las autoridades.

Los cabarets necesitan constantemente la mercancía que se paga a buen precio, pero luego es abandonada para que los despojos sean utilizados por quienes no pueden satisfacer los altos precios que se exigen por los derechos de primacía.

En Costa Rica, sin embargo, se observa un poco más de honestidad, sin que eso quiera decir que no se practica el comercio. Se nos asegura que en la capital muchas jovencitas son vendidas a la lujuria de los poderosos del dinero y que de esa manera va en aumento la degradación moral. Y se dice que el hambre, que ya empieza a asomar la cara, induce a las víctimas a sucumbir.

Doloroso es esto y acusa falta de conciencia en quienes, para saciar un deseo material, lanzan a la corriente del vicio a inocentes seres incapaces de defensa.

La tarea que se ha impuesto el Patronato Nacional de Defensa de la Infancia es por demás noble y meritoria, y en su realización debe contar con el apoyo de todas las personas conscientes y dignas.

Sustraer a los pequeños de las garras de los vampiros humanos es grande, y esa labor envuelve además una dosis no escasa de patriotismo.

La satisfacción de un placer momentáneo, la seducción de una joven por dinero; la perversión

de una débil criatura merece ser castigada con penas severas, para refrenar siquiera de esa manera, el avance que va tomando la desmoralización.

Hay que convenir que el dinero, así como sirve para hacer el bien, suele dársele a menudo mal empleo, y es causa de la ruina quizá hasta de toda una familia.

Por eso, cuando vemos en la calle a una joven sin padres, sin parientes que la guíen por la senda de la virtud, sentimos adolorido el corazón por considerarla al borde del precipicio, y el sentimiento íntimo nos hace pensar en la necesidad de que haya instituciones que se encarguen del cuidado de la niñez desvalida.

Pero para lograr eso, es decir, para que el Patronato Nacional de Protección de la Infancia llene cumplidamente su meritoria labor, es indispensable que todos le prestemos una eficaz cooperación.

Es necesario detener el avance de un mal que será de consecuencias inimaginables, que por dicha no se ha desarrollado en toda su magnitud en Costa Rica, pero que amenaza invadirnos con fuerza.

Y si llegásemos a descuidar la obligación de velar por nuestras jóvenes que no resistirán los imperativos del hambre y para combatirla entregan al primer traficante la preciosa mercancía de su virtud, por un precio vil, entonces habremos llegado a la época de la mayor degeneración.

Y podría decirse entonces que Costa Rica, esta patria amada a la cual debemos sumar prestigios, ha perdido por entero las normas de la moralidad.

Que Dios no permita semejante cosa!

No ha habido aún terremoto

Hoy es día crítico

Se reunió en sesión ordinaria el sábado anterior por la noche, el Consejo Municipal, asistiendo los regidores propietarios López, Presidente; Ardón y Quirós, y el suplente Molina.

Dijose en días anteriores que se había celebrado una sesión secreta para acordar todo lo relativo a la planta de empleados, pero el rumor careció de fundamento, porque lo que hubo fué una plática con el señor Inspector General de Municipalidades, con el objeto de discutir el presupuesto a que deberá ceñirse la Corporación. Por supuesto que la noticia de la sesión secreta y de lo que en ella se tratará, circuló rápidamente, y más de un empleado estaba con el credo en la boca.

Pero la sesión del sábado no tocó ningún punto referente a cambio de empleados. Es decir, no hubo movimiento de esa clase, pues se concretaron los señores municipales a dictar dieciséis acuerdos sobre varios asuntos y solicitudes.

Un poco avanzada la hora, decidieron los señores Concejales suspender la sesión para reanudarla hoy a las siete de la noche.

Y parece que hoy sí será día crítico por cuanto se tratará de la organización de los servicios con los empleados que se desig-

nen, para que los nuevos elementos, tomen posesión el primero de febrero, o sea mañana.

Un duende, contratado al efecto por EL HERALDO, tomará detalles de lo que se discute en la sesión de esta noche.

Se nombrará un Inspector de pesas y medidas

Varias son las campañas emprendidas por este periódico, que han dado buenos resultados.

Como la única preocupación nuestra es servir bien los intereses de la comunidad, nos sentimos, cada vez que se atienden las observaciones que hacemos, por demás satisfechos.

Hemos sabido que atendiendo las indicaciones hechas por esta hoja, sobre la necesidad de que se vigilen las pesas y las medidas, la Corporación nombrará un inspector que se encargue de esa tarea, y además de la de inspeccionar la calidad de los artículos de consumo.

Poco a poco se va largo, dice un refrán. Y así pensamos que de una manera insensible vamos logrando todo aquello que pedimos y que redundará en provecho general.

Ultima sesión de la Corte

Ayer celebró la Corte Suprema de Justicia la sesión previa al cierre del Tribunal, por veinte días.

Todos los señores magistrados, excepto los que tengan que atender los recursos de hábeas corpus, marcharán al campo, en uso de las vacaciones.

El Licenciado Antonio Alvarez Hurtado, Presidente de la Sala Segunda, va para el Guanacaste; otros señores Magistrados vendrán al puerto, y los demás visitarán distintos lugares.

Deseamos que a todos les sean provechosas las vacaciones.

Que se le haga justicia

A bordo del yacht Western Queen vino en concepto de cocinero, un indú, a quien se le adeudan varios meses de sueldo, y el dueño del barco le tenía prometido que al venderlo le cancelaría los sueldos.

La venta se efectuó, y ahora el dueño del yacht le pone trabas al empleado, quien no tiene con qué regresar a su tierra y anda el pobre de Herodes a Pilatos, tratando de ver como se le satisface su trabajo siquiera sea en la proporción que le permita marcharse a su tierra.

Es de justicia atender las peticiones de ese empleado del Western Queen.

Doña María Fernández v. de Salazar

En las primeras horas de la madrugada del viernes último falleció la estimable dama doña María Fernández v. de Salazar. 73 años de una vida ejemplar, y su hogar fué siempre modelo de hogares. Su fe religiosa y sus virtudes le hicieron acreedora a grandes simpatías, entre sus amistades, y tuvo siempre el afecto de sus hijos.

Fallece doña María dejando

Está muy bonito el puerto

Esa exclamación no es nuestra, Para nosotros el puerto siempre está muy hermoso, y con ello sentimos satisfecha nuestra vanidad.

Pero resulta que un grupo de veraneantes josefinos invadió las oficinas de EL HERALDO, con el solo fin de manifestar que todos están muy contentos aquí, porque encuentran muy bonito el puerto. Esas fueron sus palabras textuales, y nos instaron para que así lo dijéramos en su nombre en nuestro periódico. Estas frases fueron de miembros destacados de la sociedad josefina.

Mucho agradecemos esas expresiones sinceras de los visitantes, y nos encanta que al menos lleven las mejores impresiones de esta tierra que brinda a sus huéspedes todo lo bueno y encantador que tiene.

Vayan esos paseantes a la capital y hagan propaganda de sus impresiones, que tal vez ellas animen a otras personas a hacernos una visita.

sumida en la más honda tristeza a una honorable familia y a la sociedad puntarenense, que siempre se contó orgullosa de tenerla en su seno, y en la que deja un vacío enorme.

Una penosa enfermedad fué minando su organismo, y fué así como la vimos extinguirse poco a poco. Una general sozobra existía entre los amigos de los Salazar Fernández, con motivo de la gravedad de su querida madre, y como una demostración de viva simpatía y de aprecio, desde que se obtuvo en el ambiente social la nueva de su enfermedad, todos acudían ansiosos a saber el resultado diario de la salud de la apreciable matrona.

Ese mismo día con gran solemnidad en la Iglesia Parroquial de esta ciudad se efectuaron sus funerales, y con un numeroso desfile y muchas ofrendas florales, que adornaban su caja y el carro funerario, se hizo el desfile hacia el Cementerio.

El que esto escribe hace suya la honda pena que hoy les aflige, y les envía su pésame muy sentido, a don Abel Salazar y señora, Mr. Petter Henderson y señora, Dr. don Justo Pastor López y señora, don Marco Antonio Salazar y señora, don Rogelio Sagott y señora, Srta. Esperanza, don Amadeo, don José Joaquín y don Francisco Luis Salazar Fernández, y lo hace extensivo al resto de la distinguida familia doliente.

G. C. N.

EL DR. FRANCISCO QUINTANA

Avisa al público, que su residencia particular la ha trasladado a los altos de la Casa Fait, donde pueden buscarlo sus clientes por la noche, y en el día los atenderá como siempre en su misma Clínica, donde trabajará como Obstétrica y Enfermera, la señora MARIA JIMENEZ, quien a su vez atenderá en la misma Clínica su clientela particular de Maternidad.

Puntarenas, enero de 1933.

Apartado 92

Teléfono 69

CERVEZA TRAUBE

La poca importación de cerveza extranjera se debe a la ex-

pléndida clase que produce la

CERVEZA TRAUBE

siendo nuestro activo agente en ese puerto

Macedonio Esquivel

San José, C. R.

AVISO

Desde la fecha de este aviso, cobraremos por flete de carga general de Puntarenas a Manzanillo, a Chomes, a Puerto Jesús, a Puerto Thiel, a Corozal y a Paquera o viceversa:

(C. 0.50) cincuenta céntimos de colón por cada 46 kilos.

Puntarenas, 14 de Noviembre de 1932.

Empresa de Transportes Marítimos,
MANUEL BURGOS

Tienda BOLA DE ORO

Su Gerente Rafael Ajoy

ha resuelto el problema de esta crítica situación beneficiando a su estimable clientela

COMO

Rebajando los precios sin fijarse en la ganancia, para q' sus favorecidos puedan surtir sus necesidades con muy poco dinero

MOVIMIENTO DIARIO

Eusebio Antonio, natural, de Matilde Segura, costarricense.

Guadalupe de Jesús, natural, de Socorro Hernández, costarricense.

Margarita, legítima de Santos Rivera Gutiérrez, costarricense.

María Sabina Milagros, natural, de Ambrosia Serrano

DEFUNCIONES

María Fernández v. de Salazar, costarricense.

Josefa Arias, costarricense.

Guadalupe Ortiz, costarricense.

VISACIONES

Kurt Otto Friedrich König, alemán, para Méjico.

Elías Qessellremed, mejicano, para El Salvador.

PASAPORTES

No hubo.

VAPORES

Hoy martes llegó la motonave «San Francisco, procedente del Sur.

Vapor «Santa Cecilia» llegará a este puerto el 1º de febrero, procedente del Sur.

Anuncie en El Heraldo



Friccionando las sienes con MENTHOLATUM se siente una agradable sensación de frescura y alivio en casos de jaquecas y neuralgia. Aplíquese MENTHOLATUM frecuentemente y en poco tiempo se sentirá mejor.

MENTHOLATUM

Empresa de Transportes Marítimos del Golfo de Nicoya

ITINERARIO

que seguirán los correos del Golfo durante el mes de Enero de 1933

BALLENA con escala en HUMO			BEBEDERO		
Fechas	Salidas de Puntarenas	Salidas de Ballena	Fechas	Salidas de Puntarenas	Salidas de Bebedero
	Horas	Horas		Horas	Horas
Martes	3	1	Miércoles	4	3
Viernes	6	4	Sábado	7	6
Martes	10	7	Martes	10	21
Jueves	12	21	Viernes	13	23
Lunes	15	23	Miércoles	18	1
Viernes	20	2	Sábado	21	4
Martes	24	7	Martes	24	20
Jueves	26	21	Viernes	27	23
Lunes	30	24			

MANZANILLO			Chomes con escala en Sta. Juana		
Fechas	Salidas de Puntarenas	Salidas de Manzanillo	Fechas	Salidas de Puntarenas	Salidas de Chomes
	Horas	Horas		Horas	Horas
Lunes	2	5	Domingo	1	6
Miércoles	4	5	Martes	3	7
Sábado	7	8	Jueves	5	9
Lunes	9	12	Domingo	8	11
Miércoles	11	11	Martes	10	14
Sábado	14	1	Jueves	12	15
Lunes	16	4	Domingo	15	4
Miércoles	18	3	Martes	17	6
Sábado	21	6	Jueves	19	7
Lunes	23	11	Domingo	22	11
Miércoles	25	11	Martes	24	13
Sábado	28	1	Jueves	26	15
Lunes	30	4	Domingo	29	5
			Martes	31	6

PUERTO THIEL			PUERTO JESUS		
Fechas	Salidas de Puntarenas	Salidas de Puerto Thiel	Fechas	Salidas de Puntarenas	Salidas de Puerto Jesús
	Horas	Horas		Horas	Horas
Miércoles	4	5	Sábado	7	8
"	11	11	Sábado	14	1
"	18	3	Sábado	21	6
"	25	11	Sábado	28	1

PAQUERA			Corozal con escala en Lepanto		
Fechas	Salidas de Puntarenas	Salidas de Paquera	Fechas	Salidas de Puntarenas	Salidas de Corozal
	Horas	Horas		Horas	Horas
Viernes	6	9	Lunes	2	3
"	13	14	"	9	10
"	20	7	"	16	2
"	27	14	"	23	9
			"	30	2

AVISO

Todos los servicios que preste esta Empresa deben ser pagados previamente. Para evitar perjuicios y demoras, se previene a los interesados que en lo sucesivo no embarcará ganado cuyo flete no se haya arreglado previamente.

La Empresa

Tack Hing Lung Co.

ALMACEN DE ABARROTES

IMPORTACION DIRECTA

Gerente, GIL CON

Apartado No. 72.

Puntarenas.

Teléfono 5

Por si desea Usted utilizar mis servicios

FRANCISCO L. ENRIQUEZ

Agencias, Comisiones, Consignaciones, Representaciones, Cobros de Alquileres de Casas, Agencias de periódicos, Revistas nacionales y extranjeras. Cuenta con un órgano de publicidad, el periódico EL HERALDO, en donde anunciará por su cuenta todos los negocios que se le encomienden.

SU LEMA SERA: BUEN TRATO, PRONTITUD, HONRADEZ, Y SERIEDAD EN TODO AQUELLO QUE ESTE A SU CARGO.

Teléfono N° 36.

Apartado 7

Dirección telegráfica: ENRIQUEZ

Puntarenas, Mayo de 1932.

HOTEL IMPERIAL DE MARINA CHASE DE GOMEZ ROVIRA

Al adquirir la propiedad de este antiguo hotel, ha sido mi propósito colocarlo en la condición que requiere la época moderna, para que la clientela quede satisfecha. Por su situación el Hotel Imperial ofrece grandes ventajas. Por lo demás, tendrá: cuartos bien aseados y confortables; servicio en todo, esmerado, licores finos; viandas variadas y bien confeccionadas, y sobre todo, precios equitativos. Se atienden órdenes para servicios fuera del local.

Puntarenas, Noviembre de 1932.

Marina Ch. de Gómez.

LA POPULAR

Cantina, Pulpería y Refresquería, situada en el caserío de BARRANCA, a la entrada del Pueblo del lado de Puntarenas, frente al famoso POCHOTE. Ofrece a todos los paseantes, veraneantes y ganaderos, grandes comodidades y ventajas, pues para el efecto cuenta con un amplio Salón de Bailes, Victrola y todo lo que se necesita para divertirse.

BAILES PUBLICOS todos los Sábados y Domingos. Cuartos para desvestirse. Bestias de alquiler para ir a Miramar, a Esparta y sus alrededores.

Todo a precios de situación

Juan Sánchez Chen

Barranca, 18 de noviembre de 1932.

Fué concedida una licencia al Jefe Político de Esparta

Don Manuel Figueroa, Jefe Política titular del cantón de Esparta, no estará en el ejercicio del cargo durante los días de la celebración de las fiestas cívicas del lugar, por que ha solicitado licencia por quince días, a partir del primero de febrero entrante, para separarse de sus funciones. Y el Ejecutivo ha accedido a la petición.

Mientras dure la ausencia del señor Figueroa, será reemplazado por el Secretario de su oficina, don Anibal Valverde.

Se Alquila

Por tener que ausentarme, alquilo mi casa de habitación y vendo dos a precios de situación.

Carlos Paris

Conserve Su Piel Blanca y Hermosa

Empiece a cuidar su piel hoy con Cera Mergolizada pura. El uso de Cera Mergolizada es el medio más sencillo para conservar su cutis suave y blanco. Usese por las noches como una de las cremas ordinarias. Constantemente renovará su belleza al limpiar la piel del brillo de la grasa y manchas. Por este medio su cutis se conserva, blanco, suave, terso y lozano. La Cera Mergolizada ayuda a descubrir la belleza oculta. Saxolite en polvo refresca y vigoriza la piel. Disuélvase 30 gramos de Saxolite en polvo en ¼ de litro de extracto de hamamelis y úsese como astringente. En todas las boticas y droguerías.

¿Dónde se produce la perla?

El principal molusco bivalvo generador de perlas finas es la ostra madreperla, que se parece un poco a una ostra de Marennes, de mediano tamaño, pero con mayor regularidad en su contorno y la parte superior de la valva suavemente rugosa. La concha es muy espesa, como si la naturaleza quisiera proteger su interior, y está sujeta, como en la almeja, por un pequeño pincel de fibrillas córneas. Estas ostras, muy buscadas, tienen sus parajes de distribución en el golfo de Panamá y de México y a lo largo de las costas de California.

Los demás sitios productores de buenas perlas «orientes» son las tellinas perleras de las aguas dulces de los lagos de Escocia y Noruega, así como de algún otro «gave» (riachuelo o pequeño torrente en la parte occidental de la alta cadena de los Pirineos gálicos); el «Arca de Noé», que produce perlas violáceas; la «canonia», que suministra perlas de un color rojo purpúreo, las «tridacnas», o «pilitas», la «Pinna», la «Turbinel», y finalmente, la «baliótica» o «oreja de mar», la cual se presta fácilmente a la producción artificial por inoculación ficticia de la enfermedad parasitaria.

Se han podido extraer accidentalmente de la ostra común y aun de la almeja ordinaria, perlas que representaban un valor comercial de 60 pesos. Pueden, por lo tanto, nuestras elegantes tranquilizarse: los métodos científicos como el drenaje y la desecación de bancos antes desconocidos, garantizan un luengo porvenir contra el temor de la muerte de las perlas.

Tiempos de verbo

Hace ya muchos años. En una casa aristocrática de Madrid celebrábase una brillante fiesta.

En uno de los ángulos del salón, el conde Romanones, enamorado, hablaba con la hija del ilustre político Alonso Martínez, entonces su prometido, y hoy su esposa.

En otro grupo, Cánovas del Castillo conversaba con varios políticos.

Uno de éstos exclamó:

—Vean ustedes allí a Romanones conjugando el verbo amar.

A lo que contestó Cánovas: —Es verdad; pero se ha quedado en el futuro imperfecto.

NO PIERDA EL TIEMPO

con mandar a hacer sus trabajos

TIPOGRAFICOS a San José

sabiendo que

En estos Talleres le ejecutaremos los que Ud. desee con prontitud, elegancia y esmero.

NUESTRO LEMA: CUMPLIMIENTO Y BUEN TRA

Los primeros pasos

No han sido baldíos los clamores de EL HERALDO por que se arreglen los asientos del paseo de la playa. La Corporación Municipal comisionó al señor Gobernador para que gestionara el arreglo, y este activo funcionario se dirigió al señor Secretario de Estado en el Despacho de Fomento, con la comunicación que dice:

«Señor Secretario de Estado en el Despacho de Fomento,

San José,

20 de enero 1933.

La Municipalidad de Puntarenas, en acuerdo N° VII de la sesión N° 4 verificada el 14 de este mes, dispuso comisionarme para gestionar ante Ud. la reparación y reconstrucción de las bancas de la playa, que fueron dañadas o destruidas con los materiales del muelle nuevo, que allí fueron colocados, y con la construcción del galerón que sirvió para los mismos trabajos.

Como se trata de una obra de necesidad y de ornato, no dudo que Ud. con su acostumbrado cariño por el progreso de esta localidad, dará buena acogida a esta gestión y ordenará, si lo estima oportuno, la reconstrucción de las bancas destruidas, y la reparación de las que están dañadas, con lo que complacerá los deseos de la Municipalidad y colaborará Ud. de manera muy eficaz al mayor lucimiento de aquel lugar de recreo que es muy visitado soare todo en esta época de verano.

Soy del señor Ministro, con toda consideración muy atento servidor,

LEONIDAS POVEDA,
Gobernador.»

El Licenciado Cortés, como se verá de la respuesta que dió y que también inseatamos, prometió ocuparse del asunto. Véase sino:

«San José, 24 de enero 1933

Sr. Gobernador de la Provincia Puntarenas.

Enterado de su oficio N° 189 de 20 del corriente, por el cual me comunica que la Municipalidad de ese cantón lo comisionó para gestionar ante esta Secretaría la reparación y la reconstrucción de las bancas de la playa, me complace en manifestar a Ud. que no solamente ordenaré con mucho gusto hacer esos trabajos, sino que también será arreglada la acera.

Soy de Ud. muy atento servidor,

LEÓN CORTÉS,

Secretario de Estado en el Despacho de Fomento.»

Ya que don León muestra tan buena voluntad para hacer desaparecer los desperfectos que se notan en el paseo de la playa, creemos que es oportuno pedirle que extienda la acera de dicho paseo un poco más hacia el Oeste, para que sea ese el principio de la alameda que deseamos tener, y acerca de la cual tratamos editorialmente en la edición pasada de esta hoja.

Este es un triunfo más que se apunta EL HERALDO en asuntos relacionados con el ornato de Puntarenas, de los muchos de esta índole que hemos tratado en nuestro periódico.

SING CHAN
El mejor pan

Pago de sueldos

Por disposición de la Secretaría de Hacienda, ayer dió principio el pago de los empleados públicos, correspondientes al mes en curso. Se comenzará, como es costumbre, por los sueldos no mayores de cincuenta colones, para seguir hoy con los no mayores de cien, mañana con los que excedan de doscientos, y el jueves serán cubiertos todos los demás, sin tomar en cuenta el valor.

DE BUEN HUMOR

—Oye, Pepito, ¿tú sabes qué fenómeno se verifica al convertirse el agua en hielo?

—Que sube de precio.

El pasajero:— ¡Oiga usted conductor! ¡Hay un hombre allí junto a mi mujer, que parece se ha vuelto loco, y la amenaza diciendo que es Napoleón!

El conductor:— ¿Ah, sí? ¡Pues en la siguiente estación, Waterloo!

—Visitando al enfermo:

—Pero ¿qué tienes?

—Nada; que me fabriqué un aparato de radio con un cubo viejo, y un día me caí encima de él.

—¿Y que te pasó?

—Pues que me rompí el cubo y el radio.

—Futbolística:

—Ese que va allí es Pérez el guardameta. Mire usted si estará enfermo, el pobre, que tiene que jugar con balones de oxígeno.

CONTRA LA CRISIS

Compro alhajas de oro al peso, en cualquier cantidad.

Dirija ofertas a

HUMBERTO ALVAREZ

Puntarenas, Enero de 1933.

Sociales y Personales

Los que viajan

E-tuvo en el puerto y regresó ya a la capital, el Licenciado don Alejandro Alvarado Quirós y dos de sus jovencitos hijos.

De paso para la capital estuvieron en el puerto las señoras Zoraida de Castro y Leonor Marín.

Al Guanacaste marchó en vías de paseo la señorita Marta Bonilla.

Encuéntrese en el puerto don José Esquivel y su señora esposa.

Regresó a la capital el amigo don Macedonio Esquivel.

Al mismo lugar partió don Amadeo Morice.

Encuéntrese en el puerto don Adriano Urbina.

Vino de Pirris y siguió para San José don Manuel Burgos h. y su hijo Mario Burgos.

Del mismo lugar regresaron los señores Agatón don Hermann Lutz.

Del Guanacaste regresó la señorita Lala Lizano.

A su finca en la línea del Pacífico, marcharon el amigo don Carlos Barahona, su señora esposa doña María Luisa de Barahona y niña.

Don Julio Piza, su señora y una de sus señoritas hijas encuéntrese en el puerto, procedentes de la capital.

Del mismo lugar la señorita Adita Kith.

Vino de la capital la señorita Nora Madrigal.

Del mismo lugar la señorita Mireya Martín.

La señorita Marina Echeverría encuéntrese de temporada en el puerto.

Vino de la capital la señorita Marta Rodríguez.

Don Héctor Rafael Guevara llegó de San José.

La señora Luisa v. de Fernández y su señorita hija llegaron de Alajuela.

De San José llegó don Juan Orfila.

Don Rafael Beeche regresó del mismo lugar.

Para el Guanacaste, en vías de negocios pasó por esta ciudad don Carlos Jiménez R.

Ha seguido mejor de sus dolencias el joven Carlos García.

La señorita Albertina Ríos encuéntrese bastante mal de salud. Quiera Dios que mejore.

Salieron de temporada para el Guanacaste las señoritas Palmira, Esperanza y María Benito.

La señorita Bebé del Barco llegó de la capital.

Encuéntrese en el puerto don Manuel Sáenz Cordero.

Enfermitos

Delicados de salud estuvieron los niños Rodrigo Zeledón Araya y Rodrigo Jiménez Zeledón. El primero con un fuerte resfriado, y el segundo con una alarmante congestión que puso en peligro su vida.

Ambos enfermitos fueron asistidos por el competente facultativo Dr. don Francisco Quintana.

Nos alegramos que los simpáticos chiquitines se encuentren ya en vías de convalecencia.

Debe adoptarse medidas profilácticas

El terrible flagelo de la viruela negra, ha hecho su aparición en Honduras y en El Salvador, según noticias recibidas por el señor Subsecretario de Salubridad Pública, quien a su vez las trasmitió a la Gobernación de esta Provincia.

Como el asunto reviste gran gravedad, el señor Gobernador convocó al cuerpo médico residente en esta ciudad, a una reunión que se verificó anoche en los salones del Palacio Municipal, a efecto de que se tomen medidas profilácticas, que impidan la llegada a Costa Rica,

de tan asquerosa enfermedad.

De seguro que lo primero en aconsejarse es la vacuna de todos los individuos, para inmunizarlos contra el flagelo, y además, el cierre del puerto de Puntarenas a todas las naves de procedencia de los lugares infestados.

Las veces que ese mal ha hecho su aparición en las otras secciones del istmo, ha causado muchas víctimas, sobre todo en gente de color, a las que toca con mayor fuerza.

Fué una manifestación de duelo el sepelio de doña María Fernández v. de Salazar

Desde que se tuvo noticia del sensible fallecimiento de la distinguida dama doña María Fernández v. de Salazar, la casa mortuoria fué visitada por numerosas personas de todas las clases sociales, y cuando el cadáver fué sacado para ser conducido a la iglesia, el séquito era por demás grande, prueba del aprecio inmenso en que se tuvo a la extinta y del que se guardó por sus hijos.

Después de las ceremonias religiosas, el cortejo marchó a la estación, en donde el acompañamiento fué llevado a La Chacarita en siete carros.

Quedó de esa manera demostrado el duelo general que ocasionó el fallecimiento de doña María.

La familia doliente hizo circular invitaciones, y en ellas, por una omisión de lamentarse se escapó el nombre de la señorita Esperanza Salazar Fernández, que figuraba en las esquelas.

Al renovar una vez más nuestro sentimiento de pena a la familia apesadada, pedimos a la misma excusas por la omisión dicha, debida a la rapidez y a la urgencia con que fueron impresas las invitaciones.

FERROCARRIL AL PACIFICO

TRENES DE EXCURSION

Temporada de Verano - Enero a Marzo

TODOS los Sábados a las 3 de la tarde, con REGRESO los Domingos a las 6 p. m.

Saldrá un Tren de San José y otro de Puntarenas

De San José a Puntarenas y regreso **¢ 7.50**
Vaya al Puerto

Niños de 2 a 10 años, medio pasaje
Pasajes en CARRO SALON de San José a Puntarenas y regreso **¢ 12.50**, siempre que haya no menos de 10 pasajeros.
RESERVE SUS ASIENTOS CON ANTICIPACION

De Puntarenas a San José y regreso **¢ 7.50**
Venga a la Capital

Estos trenes pararán en las siguientes estaciones intermedias para recoger y dejar pasajeros: **SAN ANTONIO — TURRUCARES — ATENAS — OROTINA**

No se admiten encomiendas ni equipajes, solamente bultos corrientes y bultos pequeños, a cargo de los pasajeros.